

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

ESTUAIRE : L'ASSOCIATION "OMENK" CLÔTURE L'ANNÉE 2023



Photo: DR

L'ASSOCIATION Ossimza Mvè Eboga Ndéa Kanga (Omenk) a réuni le 17 septembre dernier ses membres au village Ayeme-Maritime, dans le département du Komo-Mondah. C'était autour de son président actif, Miwondzi Nzoghe Ndoume. Avec une trentaine d'adhérents, l'Omenk a clôturé l'exercice 2023 au domicile de feu Père Miwondzi Ezegne Ekomié. Pour le secrétaire général de l'association, M. Obame Ngoua, cette cérémonie était l'occasion de remettre à tous les membres les statuts et règlement intérieur de l'association. Et de faire le point sur les différentes activités menées depuis sa création il y a 2 ans. "Il fallait que nous puissions nous retrouver pour discuter de ce que nous avons fait en 2 ans d'existence. Pour cela, nous avons procédé à un état des lieux et dessiner quelques perspectives pour 2024", a dit M. Nzoghe Ndoume. Omenk a pour objectif d'offrir, à travers des cotisations, un cadeau significatif au membre qui reçoit. Son activité principale est la réception des autres membres lorsque l'un d'entre eux reçoit sa tontine. En cas de maladie d'un membre ou de décès d'un parent (père, mère, enfant), le membre éploré est assisté physiquement et financièrement par l'association.

PORT-GENTIL : LA FONDATION AMMA OFFRE 300 KITS SCOLAIRES AUX ENFANTS VULNÉRABLES



Photo: DR

SAMEDI dernier, en sa résidence du 1er arrondissement, Albertine Mouiti Mboumba Aganga, créatrice de la fondation éponyme, a offert 300 kits scolaires aux élèves des premier et second degrés de Port-Gentil. Les heureux bénéficiaires étaient auparavant triés parmi les familles économiquement faibles. "Malgré le contexte particulier que vit notre pays depuis le 30 août dernier, la fondation AMMA ne pouvait se départir de l'une de ses missions, à savoir apporter son modeste soutien aux familles économiquement faibles", a confié la bienfaitrice qui, pour être en phase avec l'actualité de l'heure, marquée par la rentrée scolaire 2023-2024 a reconduit pour la 5e année consécutive, un geste fortement apprécié des bénéficiaires. "Soyez des apprenants studieux, à l'écoute", a-t-elle lancé. "Tantine Albertine, nous ne vous remercierons jamais assez pour votre geste du cœur, tant nombre d'entre nous étaient encore à la recherche d'un premier cahier, parce que les différentes crises économiques n'ont pas épargné les portefeuilles de nos parents", a déclaré la petite Guignanga au nom des bénéficiaires.

PSNB & RAD

Bendjé : la route du canton Anengue livrée aux usagers



Photo: DR

Serge YACKELE-MIHINDOU
Anengue/Gabon

LES populations du canton Anengue vivant sur le continent peuvent désormais se frotter les mains. Elles ont maintenant une route qui leur évitera de patauger dans la boue. L'inauguration de ce linéaire de 7,5 km a eu lieu le week-end dernier en présence du sous-préfet du district de Mpaga, Nancy Bounanga Bouami.

L'ouverture de cette route longtemps en piteux état devrait désenclaver les villages Bissoma, Madiaba, Ndioma,

Manega, Foulameyong et leurs populations qui éprouvaient d'énormes difficultés à se mouvoir aisément. "Je remets officiellement cette route aux autorités du district de Mpaga, dans l'espoir que le Conseil départemental fera le reste concernant son suivi régulier", a déclaré l'initiateur du projet, Joseph Biarandy.

L'ancien sénateur a saisi cette occasion pour interpeller les entreprises exploitant les richesses du coin à leur venir en aide en prenant, par exemple, le volet entretien de ce linéaire. D'autant plus que celui-ci est le trait d'union entre les villages Bis-

soma et Issinga. Et donc un passage obligé pour les nombreux habitants de cette contrée.

Désormais, les populations de ces villages pourront écouler leurs produits en toute quiétude, la route étant devenue praticable. Aussi les riverains ont-ils exprimé leur gratitude à leur bienfaiteur. Estimant que cela vient à point nommé, car bientôt le retour de la saison des pluies.

À noter que dans le département de Bendjé, province de l'Ogooué-Maritime, le canton Anengue a toujours été l'un des plus difficiles d'accès faute de route.

Port-Gentil : le prix de l'oignon flambe

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

IMPORTÉ du Cameroun, du Maroc, d'Afrique du Sud et de Thaïlande, l'oignon coûte désormais cher à Port-Gentil. Écoulé naguère à 7 000 francs le filet de 10 kg, celui importé du Maroc est maintenant vendu à 13 000 francs.

"Nous achetons actuellement le filet de 10 kg à 10 000 francs à Libreville, la manutention 1 000 francs et le transport jusqu'à Port-Gentil coûte 1 000 francs le sac. En revendant à 13 000 francs le filet, nous ne réalisons que 1 000 francs de bénéfice. Sans oublier les avaries", a justifié un commerçant camerounais installé au marché du Grand-Village depuis 25 ans.

L'on apprend que l'oignon en provenance de ce pays voisin coûterait plus cher selon qu'on soit en "haute ou basse saison". Actuellement par exemple, a-t-on appris, un sac s'achète à 35 000 francs au Cameroun. Le transport revient à 10 000 francs l'unité. D'où la



Photo: DR

valse des étiquettes sur le marché local, allant de 40 000 francs à 50 000 francs voire 55 000 francs. Notons que la plupart des produits agricoles et leurs dérivés consommés à Port-Gentil proviennent de l'étranger. Il en est ainsi des pommes de terre, ignames, haricots, farine, etc. Seuls la tomate, les aubergines, le gombo... figurent parmi les produits made in Gabon. Et même là, beaucoup disparaîtront des étals dès les premières pluies.

"L'autosuffisance alimentaire dont on nous a tant parlé reste un mot creux au Gabon. On a plus fait dans la politique spectacle que dans les projets structurés, juste pour décaisser de l'argent. Car comment comprendre que de toutes les initiatives entreprises en 63 ans d'indépendance, le Gabon en soit toujours à dépendre de l'extérieur au plan alimentaire ?" s'est interrogé un de nos interlocuteurs visiblement en colère contre les politiques.